

# EL DEFENSOR DE CORDOBA

Franqueo concertado

Diario Católico de Noticias

Redacción, Administración e Imprenta: Calle Ambrosio de Morales, 6. - Teléfono, núm. 70

Sábado 25 de Mayo de 1918

Núm. 5720

Últimas noticias y telefonemas de la tarde

## 2.ª Edición

Madrid

### El debate Sobre los sucesos de Agosto

Lo que honradamente se piensa también, honradamente se realiza, no hay por qué, ni para qué ocultarlo, ni disimularlo. Disimular un propósito u ocultar una acción, vale tanto como dudar de la nobleza de los mismos y desde luego de su eficacia a los fines que se persiguen. El mejor predictor es el ejemplo. Los propagandistas más eficaces son aquellos que en holocausto a sus ideas, en ofrenda a sus sentimientos sacrifican la vida, la hacienda, a la libertad.

Las cosas no hay que mirarlas y considerarlas sino desde el punto de vista en que están situados los que las ejecutan. Para nosotros, católicos y de mucha marta, sostenedores de todas las supremas afirmaciones del orden frente a las también supremas negaciones y revoluciones, una huelga es semejante propósito debe parecerles admirable, estas premisas nos conducen a las siguientes consecuencias:

Los autores de la huelga de agosto deben ordenar que lo que hicieron para prepararla y realizarla es digno de admiración y que constituye para ellos un honor, un timbre de gloria, un motivo de legítimo orgullo, haber intentado derribar el régimen político y social para sustituirlo por otro más conforme a los intereses de la patria.

Pues bien: estos señores del comité de la huelga de Agosto que han estado desde el patio del presidio al efecto del diputado, quieren dar a entender que no procedieron como revolucionarios, que no trataban de apelar a la violencia, que querían sustituirlo todo empleando las armas dulces y tranquilas de la persuasión. Y yo digo: los hombres se niegan a sí mismos, por amor a la vida, a la hacienda o a la libertad; los hombres que en los días del apostolado, en vez de hechos de Quijote realizan obras de Sancho Panza, sean quienes sean y llámense como se llamen, vistan trajes grises o indumentaria chillona, tienen escasa fé en las ideas y una firme resolución de poner la mano en los provochos.

Miguel Peñafiel.

### SUSCRIPCIÓN

Cantidades recaudadas para costear un manto a Nuestra Señora de las Angustias.

Nombre	Pasetas
Suma anterior	1.426'00
Sra. Carmen Arjona	2
D. Joaquín Velasco Natera	1
D. Bartolomé López de la Manzana	2
D. Fernando Delgado	2
Hijos de Miguel Gómez	3
D. José Bejarano	3
Mollera, Caballero y C.ª	10
D. Francisco J. Ruiz del Portal	5
D. Francisco de P. Parés	5
Suma y sigue	1.459'00

Créditos de la guerra

### Activa vigilancia

De momento no ocurre nada, todo sigue en calma, pero todo está preparado para que la gran epopeya resurja con recios caracteres de insuperable acometividad.

Los franceses saben que para las futuras operaciones que hace tiempo aguardan con nerviosa impaciencia, el monte Kemmel es posición avanzada que ha de servir forzosamente de punto de apoyo y tratan a toda costa de desconocer a sus adversarios, con el fin de evitar que desde la posición mencionada puedan avanzar

fácil y resueltamente sobre Ipré y sobre Poperinghe.

Las continuadas reacciones de que hacen activa gala las divisiones de Castelnau, no son otra cosa que manifestaciones concretas de una imperterritable y avizorante vigilancia que atalaya el momento escogido por el atacante para asaltar las posiciones franco-inglesas en busca de la apetecida progresión territorial, que pueda significar la clave del éxito.

Saben de sobra los generales franceses que donde los alemanes logran poner pié no hay medio humano de obligarles a retroceder por la acción arrolladora de las armas; lo saben como a experiencia del continuado batallar de esta interminable lucha y sin embargo insisten a costa de mucha sangre en sus acometidas de reacción contra el monte Kemmel, y esto demuestra que acaso no sea un afán irrealizable de reconquista el que impulse al Alto Mando francés a persistir en estos recientes asaltos, sino que más bien tengan por objetivo contener en embrión las futuras operaciones y maniobras del poderoso adversario.

La vigilancia es por consiguiente muy activa en estos sectores de Flandes, como lo viene siendo, así mismo, en otras zonas del vasto campo de batalla del frente Occidental.

Con frecuencia se lucha encarnadamente entre la selva de Nieppe y Meteren, para resguardar a Hezbrunck de un golpe certero e inesperado.

Otro de los puntos que es preciso guardar y vigilar a toda costa es Amiens, y para ello ha colocado el Generalísimo Foch escogidas tropas entre el Somme y el Luze, que son las que pretenden cerrar el camino directo a la referida y amenazada ciudad de Picardía.

Por estas mismas causas de avizoramiento nervioso no cesan las reacciones ofensivas de las huestes aliadas contra Albert y en la orilla occidental del Aves, tratando de esta manera de contener, antes de iniciarse la maniobra envolvente que prevén de un modo evidente y claro, maniobra que habrá de ejecutarse resueltamente en su día el General germánico von Moltke.

Como muy acertadamente señala un notable crítico de la guerra, esta maniobra habrá de ser muy semejante a la del Cambresis en el mes de noviembre, que inutilizó en pocos días el formidable ataque británico, comenzado con tan extraordinario vigor y tan arrollador empuje y transformado en un irremediable fracaso lo que se presentaba en los primeros momentos de su desarrollo con todos los auspicios de una legítima victoria.

Los continuados bombardeos de las baterías germanas, cambiando con frecuencia de sector elegido, despistan, indudablemente a los aliados, que ignoran por completo el punto por donde irrumpirá la segunda fase bélica de la gran ofensiva teutona.

Captán Bailén.

### De los Centros Oficiales Gobierno civil

Don Alfonso Linares Linares, ha solicitado 20 pertenencias de hierro con el nombre «El Castillo», término del Viso de los Pedrochea. El mismo renuncia el registro «Fuentecilla», término del mismo pueblo.

Hacienda Pagos para el lunes: Sr. Ingeniero del Catastro, 10 246 29 pesetas, y don Francisco Fernández Estévez, 987'56.

### Militares

Se ha dispuesto que se considere ampliada a 20 días el plazo de cinco, que dispone el artículo 28 del vigente reglamento de indemnizaciones, para formular las relaciones que en el mismo se previenen.

Se han presentado en el Gobierno militar el médico D. Felipe Rodríguez Toledano, para incorporarse al segundo batallón de Artillería, y el primer teniente de la Reina, D. José Santonja, para incorporarse a su destino.

E. Guijo DENTISTA CALLE BORDADA SIN NÚMERO

### La feria de Ntra. Sra. de la Salud

El mercado de ganado

Esta mañana se inauguró el mercado de ganado en la amplia explanada de la Victoria y Vista Alegre.

El tiempo primaveral contribuyó a que el Real de la feria se viese concurridísimo hasta mediado el día.

El ganado más abundante es el mular, siguiéndole el vacuno, aunque en menor escala que otros años.

Lanar, de corda y e. b. o. muy escaso; tres ó cuatro perras a todo tirar.

Los precios son altísimos, como no podía esperarse menos, así que los negocios han sido muy pocos, esperando la baja, que seguramente, aún onando pequeño, vendrá en días sucesivos.

El ganado mular se cotiza de cuatro a seis mil reales (ejemplar de cuatro años).

Hemos visto vender un lote de cuatro mulas en 6.000 pesetas. Las yeguas de diez años con crastro, se pegan a 1.000 y 1.100 pesetas. De estos ganados han sido de los que se han hecho más transacciones.

### La Exposición de Santa Victoria

Esta mañana se ha inaugurado la Exposición de labores de Santa Victoria. Asistieron el Excmo. Sr. Obispo Sr. Guillamst, el patrono del Colegio Dr. Magistral, el Juez Sr. Avila, el capellán de S. E. Sr. Dago y nuestro director. En la Exposición hay verdaderos preciosos, pero como de ella hemos de ocuparnos en días sucesivos nos limitamos a hacer constar que los visitantes hicieron muchos elogios y felicitaron a la Madre Calasanz y a toda la Comunidad por tan brillante exposición admirablemente presentada.

### Premios

Esta mañana a las once y en su domicilio social se ha verificado la entrega de los títulos de peneión a los cuatro alumnos del tercero y cuarto año de Peritos Agrícolas, que el Fomento Agrícola de Andalucía, acordó concederles.

Presidieron el acto el Director general Sr. Ortega; presidente del Consejo D. Francisco Gómez Torres y los consejeros D. José Fernández Faldar y don José Guerra; el Director de la Escuela de Peritos don Francisco Fernández Navarrete, don Mariano Lizano y D. José Bano. Asistieron todos los alumnos de la Escuela de Peritos.

Los alumnos agraciados son: Don Juan Gordillo Saavedra, de Los Santos (Badejos); D. Manuel Vinuesa, de Villa del Río; D. José García López, de Añora, y D. Rafael Barbancho Gil, de Hinojosa del Duque.

Felicitemos a los jóvenes favorecidos, así como al Fomento Agrícola por acuerdo tan plausible y digno de los mayores elogios.

### Exposición de Arte

En los salones altos de las Escuelas Pías de la Compañía, galantemente cedidos por el Patronato, se ha verificado esta mañana la inauguración de la Exposición Regional de Arte.

Asistieron el Excmo. Sr. Obispo, el alcalde Sr. Sanz Noguera, el Magistral Sr. Sauc de Herrera, varios concejales, el secretario de la Exposición Sr. Azofeifa, el juez Sr. Avila, el director de la Escuela de Artes Industriales Sr. García Guij, profesores de dicha Escuela, algunas señoritas, bastantes artistas y numerosas personas.

El Patronato de las Escuelas ha dado toda clase de facilidades. El señor Obispo ha facilitado cuatro soberbios tapices.

Una de las salas está dedicada a pintura y escultura, a manifestaciones de estas dos bellas artes simplemente. La otra sala es más artística que industrial, pero sus trabajos son aplicación del arte a las industrias.

Ha sido un acierto el de la Comisión organizadora, aún cuando hemos notado la falta de trabajos de los obreros, de quienes precisamente partió la iniciativa. La Escuela de Artes e Industrias es la principal expositora.

Queremos dedicar a la Exposición el debido espacio y en números sucesivos publicaremos nota de las obras

presentadas, comenzando hoy esta nota con las siguientes:

Don José Garrido Alda, L. prometida del Príncipe, Los ojos verdes, don Atofo Lozano S. dro, Mariposas, Bailes rusos, (óleo); La limosa, acuarela; Una calle de Priego id, La princesita encantada id; don José Villa Vázquez, Retrato de mujer; don Antonio Merlo, Pomarosa, Fantasia sentimental, Alga, El molino feliz, La montaña rubí, La Virgen del bosque Arabak; don Tomás Barregán Conejo; Dos retratos al óleo, Guadalupe, Belén, La tía Concepción, Cabeza de niño, Escuela italiana (sofia); don Enrique Moreno Rodríguez, Un busto retrato, escultura, Una cabeza en mármol, alto relieve.

Las autoridades, acompañadas por el alcalde y comisión organizadora, visitaron detenidamente la Exposición y felicitaron a los organizadores.

### Exposición de aceites

Se ha inaugurado la Exposición de Aceites en el Real de la Feria, organizada por la Cámara de Comercio. En otro lugar de este número publicamos la nota de los premios que han de adjudicarse.

### Asamblea de veterinarios

Se inauguró ayer la Asamblea de veterinarios presidida por don Rafael Gastejón y Martínez de Arizala.

Hoy ha continuado sus tareas leyendo memorias muy interesantes. Publicaremos en otro número los premios adjudicados en el concurso de memorias científicas.

### Programa para mañana

Por la mañana, baile en el Círculo de la Amistad. Visitas a las exposiciones de labores de Santa Victoria y regional de Artes de las Escuelas de la Compañía. Baile en el Círculo de la Amistad.

Por la tarde a las 5'30 seis toros de don Florentino Somoyar, para Saleri II, Manolete y Camará.

Entrada de sombra, 6 pesetas, y de sol, 3. Precios de otras localidades: Sillas de palco con entrada, 22'25; centros de palco con idem, 7'50; banderillas con idem ó baloncillo de tendido con idem, 18'25; cajones con idem, 20, y última grada de tendido, 7'75.

### El concurso hípico

MAS NOTAS

Cerrábamos anoche la información diciendo que había comenzado a correrse la Copa de Córdoba.

Corrieron 42 caballos de los 47 matriculados, haciendo buenas carreras algunos. Otros se retiraron. En esta prueba había 16 obstáculos, algunos de gran riesgo.

Por lo avanzado de la hora se suspendió, hasta el día 28 a las diez de la mañana, en que ocrerán los cinco caballos que faltan. El desfile, brillantísimo.

### DE SOCIEDAD

Mañana son los días de D. Eleuterio Santos Bordas.

—Ha llegado de El Carpio en su automóvil, el diputado provincial don Antonio Barascana Gijón, con su señora e hijos.

—Pasa la feria en esta capital el expitutado a Cortes D. Manuel Reina Nogués, acompañado de su esposa.

—Llegaron de Baena D. José Santella Ariza, D. Victor del Prado y D. José A. Ariza.

—Se encuentra en Córdoba el ex-senador del Reino D. Francisco Ruiz Frías.

—De Madrid llegó D. Sebastián Oriado Canales.

—Nuestro amigo D. José Vargas Luna, pasa unos días en Córdoba.

—El estudiante de Derecho D. Lorenzo de Llano, hijo del gobernador civil de la provincia, ha venido a pasar la feria con su familia.

—Llegó de Madrid el subsecretario de Instrucción, D. Natalio Rivas Santiago.

### Camisas para Señora y Caballero

Merece capitular aparte este artículo, en que hemos aunado buena calidad, esmerada confección y precio limitado. ¡Véalo usted! Nada le cuesta. —LA SEVILLANA.— Conde de Cárdenas, 24. 10-10

### POMPAS FÚNEBRES

Vázquez y Rojas

Librería, 26 - Teléfono, 166

SERVICIO PERMANENTE



### La primera de Feria

6 toros de la Vda. de Concha y Sierra

ESPADAS Martín Vázquez - Saleri II y Camará

A las cinco y media en punto ocupa la presidencia el teniente alcalde Sr. Barrios Bejano, acompañado de los Sres. La Calle y Pérez de Luque. La entrada es mediana en el sol y mala en la sombra.

El tiempo, lluvioso, dando la razón a «Sfajidos» en sus pronósticos.

Salen las cuadrillas que son recibidas con aplausos, y cambiada la seda por el percal, pisa la arena el



PRIMERO

«Farolero», núm. 23, berrendo, con muchas libras.

Vázquez lo lanosa algo movido, marchándose el bicho.

Los de arriba le agujerean la piel cuatro veces, cayendo en dos y sin ninguna defurción.

Hubo un quite muy aplaudido a Saleri.

«TOS», Jamás se resiste al Eueptol. 50 CÉNTS. TUBO

Sánchez Mejías entra por delante y llegando a la cara coloca un par superior. (Palmas).

Almudro deja medio y cierra su compás con otro.

Vázquez, de azul y oro, dá varios mantazos por alto; dos en redondo; sigue la faena por bajo, interviniendo el peonaje. Sigue el trasteo desde buen terreno y le propina un pinchazo en lo alto, que escupe la res. Otro saliendo por la cara. Una casi entera perdiendo el trapo, que basta para que se acueste. (Algunas palmas.)



SEGUNDO

«Compuesto», núm. 34, cerrado de cuerna y muy feo.

Tardo al herir, arremete al reserva matándole la cabalgadura.

El tercio transcorre en el mayor ahurrimiento, no habiendo que señalar nada más que una vara de Melones. Total, cuatro varas y dos refilonas.

El paisano del flamante Presidente del Ateneo, coje los palos y desde el estribo, paso a paso, coloca un buen par al cuarteo.

KINARSOL. Remedio infalible contra las GLETTURRS 4 PTAS. CAJA

En igual forma, por el otro lado, prende otro. (Palmas.) Ota al tercero y no le coloca por hacer un extremo el buró. A la querencia del chiquero clava el tercero. (Muchas palmas.)

Se provee de muleta y lloviendo torrencialmente, ejecuta una faena cerca, valiente, con peses de pecho, obligados, en redondo, uno con la rodilla en tierra; la faena es coreada por el público.

Cuando iguala, mete el estoque hasta la empuñadura, algo traser; intenta el descabello y acierta al cuarto intento. (Palmas y petición de orjes.)

Recorre el ruedo cosechando aplausos.



TEROEBO «Banderillo», núm. 49, cárdeno, cortido de pitones.

Camará lanosa siendo aplaudido. Un piquero pierde el caballo al montar.

Gordo le hace pupa, perdiendo también el jaco.

«ELIXIR BESOV», El mejor Dentífrico. Frasco ensayo, 1 peseta. - Corriente, 2'50.

Catalino es derribado, sin mojar. Se repone, y pone dos buenos puyazos. El público pide que se cambie el tercio, y D. Sebastián espera a que Catalino moje otra vez, para complacer a «qué!».

Corrajuillas y Guerrilla ponen tres pares y medio en dos minutos.

Camará saluda a su enemigo con un mantazo por alto, dos passes en redondo, otros de tirón, varios más por alto, sin luocimiento, y alargando el brazo deja media tendida. (Pitios).

Desde lejos otra igual. Descabella a la primera. (Pitos y algunas palmas.)

### CUARTO

«Artillero», núm. 48, castaño claro; mayor que sus hermanos.

Con mucho poder arremete en cinco ocasiones a los del palo largo, a cambio de cuatro puyazos.

El tercio pasó en medio del mayor lío. ¡Ni que fuera una novillada!

«DOLOR DE MUELAS», se quita siempre con «DENTIL FOSKRILIN», - 25 céntimos.

Ocho coloca medio trasero. Continúa un entero metiendo muy bien los brazos y cierra el primero con un abierto.

Martín Vázquez con la fámula hace una faena corta y valiente, y aprovechando, larga una estacada en todo lo alto. (Palmas y música).

Algunos ignorantes piten porque el bicho arroja sangre.

### QUINTO

«Hurrón», núm. 24, negro salpicado. Los peces recortan. Saleri veroníquea aceptablemente, una de ellas rozándole el traje.

Cuatro puyazos y dos caídas; don de Melones, buenas. (Aplausos).

Los espadas, lucidos en los quites.

Julián pide otra vez las banderillas; se pasa sin herir con mucha vista, le cita al cambio, clavando un palo.

«DOLOR DE CABEZA», se quita en el acto con un «SELLO BESOV», Plas. 0'30.

Oje otro par y la banderilla que se cayó y las coloca superiormente a cuarteo. (Ovación.) Deja otro medio abierto. (Palmas a la voluntad.)

Saleri saluda al bicho, que está que dado, con un pase cambiado, varios naturales, otros ayudados; toda la faena, con la izquierda.

Al terminar un pase queda con la rodillas en tierra en la misma cara. Da otro y repite la suerte. (Música y bravos.)

Mete el estoque tendido y lo tira patas arriba. (Ovación).

Saleri resorte el ruedo, siendo ovacionado por su faena, en la que ha hecho gran alarde de valentía. Corta la oreja y recibe un regalo de un espectador de barrera, a quien brindó.

### SEXTO

Cuando sale el sexto, continúan las palmas al de Guadalupe.

Es el más pequeño, de pelo negro. Camará lanosa, siendo los tres últimos lances muy ceñidos. (Palmas).

Los varilargueros cumplen en el primer tercio medianamente. Sobre sale, Catalino.

Hay que apuntar dos quites lucidos de Camará y Saleri.

José Flores coge los palos y cambia un par, cayéndose un palito. Uno entero muy bueno. (Palmas.)

«BESOV», Purgante ideal. 30 céntimos.

Cierra con otro superior. (Ovación). Pide la muleta y brinda al sol.

Dá un pase con la rodilla en tierra, dos de pecho colosales, uno de molinete; el público lo ovaciona, toca los cuernos, y entrando muy bien deja el estoque en lo alto.

### RESUMEN

Se condensará en tres líneas, Sa i en todo y la faena de muleta de Camará en el que cerró plaza.

POLL

# PARA SEGUROS DE GANADO EL FÉNIX AGRÍCOLA

## Compañía Anónima de Seguros Reunidos á Prima Fija

Inscrita en el Registro que establece la ley de 14 de Mayo de 1908, por Real Orden de 8 de Julio de 1909

**Domicilio social: Los Madrazo, núm. 34.- MADRID**

### GARANTIAS.

Capital	Suscrito	Pesetas	1.000,000
	Desembolsado		300,000
Reservas de 1915.	Estatutaria		95,153'06
	De riesgos en curso (constituidas en valores del Estado, depositados en el Banco de España)		499,494'42
Primas recaudadas en 1916			2.037,226'99
Siniestros satisfechos hasta el 31 de Marzo de 1917			5.880,217'29

### Ramo de Vida del Ganado

### Ramo de Robo, Hurto y Extravío del Ganado (Primera Sociedad que lo ha establecido)

**Póliza especial de Vida para el ganado de recría y el destinado exclusivamente á las faenas agrícolas**

**Primas muy reducidas**  
**Madrid, Dirección General, Los Madrazo, 34. - Teléfono, 3.546. - Córdoba, Inspección General, calle Leopoldo de Austria, 2 A. Inspección Regional, Córdoba, Cuatro Esquinas**

**Sevilla, Agencia General, Cánovas del Castillo, 43. - Valencia, Inspección Regional Levantina, Gran Via, 53**

**Para comprar ganado solípedo en buenas condiciones, propiedad de esta Compañía, visitad los corrales números del 3 al 10 instalados en el Mercado**

### Para Seguros de supervivencia

# LA MUTUALIDAD HISPANO-FRANCESA

**Sociedad de Ahorro y Previsión (sistema Tonti)**  
**Administrada por la Sociedad Gestora EL FÉNIX AGRÍCOLA**

Mediante entregas desde cinco pesetas mensuales durante diez años, se constituyen:  
 Dotes para los hijos - Retiros para la vejez - Herencia para la familia - Capital para el obrero, etc., etc.

### CAJA DE CONTRASEGURO

Mediante ella se garantiza á los herederos de los asociados fallecidos el reembolso de las cuotas satisfechas y una participación en los beneficios.

**Domicilio social: Zorrilla, 33. :: Madrid**

# L. fiesta de la Sma. Trinidad

Desde el principio de la Iglesia se ha dado culto a la Santísima Trinidad, pues en su nombre se administran los Sacramentos; invocando a las Tres Divinas Personas se empiezan el Santo Sacrificio de la Misa, y todos los himnos y salmos terminan con una doxología ó alabanza á la Santísima Trinidad, cuya doxología se repite con frecuencia durante la misa y el oficio. Sin embargo no habia una fiesta particular en que se diera culto á las Tres Divinas Personas unidas, porque separadas ya tenían su fiesta en las Tres Pascuas; la de Navidad, que es la fiesta del Padre á quien nació un Hijo, la de Resurrección, que es la fiesta del Hijo y la de Pentecostés, que es la fiesta del Espíritu Santo. Era, pues, conveniente que después de estas Pascuas hubiera una fiesta especial de las Tres Personas y esta es la causa porque con el transcurso de los siglos quedó instituida la fiesta de la Santísima Trinidad.

Parece lo más probable que esta fiesta empezó á celebrarse en el siglo XI, pero no en toda la Iglesia, sino solo en algunas iglesias particulares, y fue el abad Ruperto á principio del siglo XII habla de ella como de una fiesta establecida, y Alejandro III á fines del mismo siglo, sin condenar esta fiesta declara que no ve la necesidad de establecerla en la Iglesia romana porque todas las fiestas, tanto del Señor como de la Virgen y los Santos tenían por fin el mismo Dios y redundaban en honor y gloria de la Trinidad. Además en los oficios del tiempo se rezaban diariamente los primeros siglos de la Iglesia; todos eran en alabanza de las Tres Personas como se deduce de los antiguos himnos, entre otros el Gloria in excelsis, que según Calr. l. pertenece al siglo primero ó principios del segundo y al que se le da el nombre de doxología mayor por ser todo él una continua alabanza á Dios trino y uno.

Merati, fundándose en el Micrologio, dice que el oficio de la Santísima Trinidad lo compuso un obispo de Liège, llamado Esteban, el cual vivió en el siglo XI y de esta población se extendió esta fiesta por Alemania y por las Galias, pero los primeros la celebraban en la octava de Pentecostés y los segundos en la Dominica entre de Adviento. San Pio V hizo algunas modificaciones en este oficio cambiando los himnos y las lecciones añadiendo el primero y último responsorio y mandando repetir en un día las antífonas de las primeras vísperas.

Al componer la misa de esta fiesta se utilizó para el prefacio una exposición de fé católica contra los arrianos compuesta por Pelagio II, en el siglo VI, de donde algunos deducen que ya en dicho siglo se celebraba la fiesta de la Santísima Trinidad, pero no tiene fundamento esta opinión porque los escritores anteriores al siglo XI nada dicen de esta fiesta y los posteriores á este siglo y anteriores al XIV cuando hablan de ella dicen que está establecida en algunas iglesias particulares.

Hasta el dicho siglo XIV no se hizo universal esta fiesta. El Papa Juan XXII la estableció en la Iglesia romana disponiendo que se celebrara en la primera dominica después de Pentecostés porque siendo la Santísima Trinidad el fin último y principal de todas las fiestas su oficio debía colocarse después de la de Pentecostés que era la última de las fiestas principales, para que fuera como el broche que las cerraba todas. Tanto los alamanes como los galos socorren esta disposición y desde entonces viene celebrándose en todas partes el mismo día.

El haber sido introducida esta fiesta tan tarde en la Iglesia es, á mi parecer, la causa de que en ella se haga conmemoración de la Dominica, cuyo oficio ya estaba establecido desde los primeros tiempos, pues de lo contrario el oficio de la Santísima Trinidad hubiera estado solo en su dominica como está el de Pentecostés, mucho más si se tiene en cuenta la dignidad de este oficio, que a pesar de haber sido hasta hace poco fiesta de segunda clase, era preferida á cualquier otra, en que fuera de primera clase, que ocurriera en ella.

Francisco Argudo García.  
Córdoba, Mayo 1918.

## Boletín Religioso

**Santo de mañana.**—La Santísima Trinidad, San Felipe Neri, S. y San Eleuterio, papa y mártir.  
**Jubilao Circular.**—Mañana en la iglesia de San Pedro Alcantara.  
**Catedral.**—Mañana predica á en la misa conventual el canónigo magistrado Sr. Seco de Herrera.  
**Padres de Gracia.**—Mañana último día de Solemnidad Novena que los Padres Trinitarios y la Pia Asociación de laica al Inefable misterio de la Santísima Trinidad. Por la mañana a las 10.30 misa solemne con manifesto. Por la tarde a las 7.30 ejercicios de la novena con manifesto y sermón que predicará un P. Trinitario.  
**San Cayetano.**—El domingo 26 de los corrientes, las cofradías del Carmen y Niño Jesús de Praga, celebrarán en

honor de sus respectivos titulares, los cultos mensuales consistentes.

Alas siete exposición, Santo Rosario, ejercicio de la coronita del Niño de Praga, sermón por el R. P. Luis María de San José, terminando todo con la reserva y procesión.

Se suplica á los cofrades y asociados la puntual asistencia con el escapulario exterior.

### IV ANIVERSARIO

El Sr. D. Antonio J. Garreta Méndez, falleció en esta capital, el 28 de Mayo de 1914.

Las misas que se celebren por los señores sacerdotes invitados, desde las siete y media en adelante en la parroquia del Sagrario de la S. I. C., serán aplicadas por su alma.

Sus hijos suplican á sus amigos en comiendan á Dios Nuestro Señor el alma del finado.

Hay concedidas indulgencias.

Las misas que se celebren el día 27 del corriente en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos, desde las ocho en adelante, serán aplicadas en sufragio por el eterno descanso del alma de la señora doña Elisa Monsalves y Parraño (q. e. p. d.)

Con la misma intención y por concepción especial del excelentísimo e ilustrísimo señor Obispo estará expuesta Su Divina Majestad en forma de jubileo.

Su viudo é hijos ruegan a sus amigos y personas piadosas la encomiendan a Dios Nuestro Señor y a la Santísima Virgen del Carmen.

Este periódico se publica con licencia eclesiástica

## Corresponsalías

GUADALCAZAR

**Toma de posesión.**—El 16 en el mixto de Obreros para Eoija, llegó á ésta don Pedro Varona Luque, nombrado párroco de la Iglesia de este pueblo en el último concurso verificado. A recibirlo salieron el señor ecónomo don Francisco Biquego Moreno, autoridades locales y bastantes amigos. Después de celebrar el Santo Sacrificio de la Misa procedió á dar la posesión de su nuevo cargo, para lo cual, invitadas, concurrieron las autoridades locales y numerosos fieles. Con las ceremonias prescritas verificóse la posesión pasando después los invitados al domicilio del nuevo párroco, el cual en compañía de doña Teresa Carmona de Varona y de la señorita Dolores Carmona, fueron obsequiados espléndidamente.

El domingo último en la plática de la misa mayor dirigió la palabra á las felices ofreciéndose incondicionalmente á ellos é indicando la misión del párroco.

Sea bien venido y en su nuevo cargo y en nuestra compañía deseamos todo género de venturas y felicidades.

El saliente ecónomo don Francisco Biquego, va satisfecho de las atenciones del pueblo; también lo ha quedado de él, el pueblo. El señor Varona, que por sus condiciones de talento y carácter es merecedor de las mismas atenciones, será seguramente querido y respetado; y en su sagrado ministerio encontrará ocaciones miles de comprobar el amor acordado que el pueblo profesa á la religión y á sus ministros.

### MONTILLA

**Quejas.**—Hace días se nos quejan algunos señores suscriptores del DEFENSOR, de que el periódico no lo reciben, ignorando la causa ó motivo de esta falta, pues tienen satisfechas sus suscripciones y además lo han manifestado al señor Director del mismo, sin haber tenido resultado satisfactorio. Esperamos se subsanen estas deficiencias en corraes.

**Bienvenidos.**—Después de pasar una temporada en Albuja, tomando aquellas salutíferas aguas, han regresado el Excmo. Sr. D. Félix Valderrama Martínez, su bellísima hija Pilar y su virtuosas hermanas la distinguida señora doña Felisa Valderrama, viuda de A. Vejar.

**Mejoría.**—La virtuosa joven Rosita Oment Meyer, que se halla de temporada en la hermosa finca de recreo que posee en este término, ha experimentado notable mejoría en la penosa y prolija enfermedad que hace tiempo padece. Lo celebramos y pedimos al Señor le conceda pronta y completa salud.

**Feriantes.**—Se nota mucha animación entre los propietarios de esta ciudad para asistir á los festejos de esos los próximos días de feria.

Nosotros, que estamos exentos de satisfacer contribución, sin que seamos dignos de que nuestro modesto nombre aparezca en el amillaramien-

to, ni en el catastro, agobiosos además por la carestía de las subsistencias y escasez de recursos, reservamos nuestras expansiones para los últimos días del próximo mes de Junio, festividad de San Pedro y San Pablo, en que gratuitamente se nos brinda con unas fiestas extraordinarias en el atrio de la iglesia de San Juan de Dios, donde se venera el príncipe de los apóstoles.

Después, si el tiempo lo permite, y si los montañeses quieren exteriorizar ese grande amor que profesan á nuestro excelso Patrono, tendremos solemnes festividades á mediados de Julio, en los días de San Francisco Solano.

Repetimos lo que hemos dicho en muchas ocasiones: que las autoridades, propietarios y particularmente los vecinos de la calle dedicada al Patrono, tienen la palabra; recuerden fechas anteriores, la tradicional costumbre de cada barrio donde se celebran estas veladas ó verbenas, y cuenten con nuestro modesto concurso.—Amador.

### PEÑARROYA

**Una boda.**—Ayer tarde contraeron matrimonio en la iglesia parroquial de esta villa, la simpática señorita Rosa Anula García y el conocido industrial don José Regidor Océres. A la ceremonia asistió una numerosa concurrencia, figurando lo más distinguido en ambos sexos, de esta localidad.

También asistieron, invitadas por la amable joven Julia Anula, hermana de la novia, varias señoras muy lindas y bellas de Pueblonuevo del Terrible.

En la cata de los nuevos esposos fueron obsequiados los invitados con un buen refresco, pastas, licores y habanos y por la noche con una abundante y exquisita cena; después todos se trasladaron al circuito La Peña para asistir al baile en honor de los recién casados.

Mucho deseamos que disfruten de una interminable luna de miel.—Corresponsal.

### TORRECAMPO

**Fallecimiento sentido.**—El día 19 del actual, á los 61 años de edad, se entregó su alma á Dios Nuestro Señor, el rico propietario y médico, nuestro buen amigo D. José Tirado Sánchez (q. e. p. d.).

Su muerte, producida por una larga y penosa enfermedad que sobre llevó con una resignación admirable, ha sido muy sentida, no solamente en este pueblo, sino también en Pedroche, su pueblo natal.

Todos cuantos elogios podamos hacer del Sr. Tirado son pocos. Su afable trato, su esclarecida inteligencia, su bondad sin límites, sus buenos sentimientos, todas las bellas cualidades que le adornaban, le hizo captar las simpatías y el cariño de este humilde pueblo que hoy llora tan dolorosa pérdida. Si Torrecampo está de luto, ha perdido uno de sus más preciosos habitantes. El que servía de consuelo á los pobres, el que enjugaba tantas lágrimas, aquel que constantemente practicaba la magna obra de la caridad, ya ha dejado de existir. Evaguemos su memoria. Elevemos nuestras plegarias al cielo pidiendo por el eterno descanso de su alma.

El sepelio se verificó el 20, á las cinco de la tarde y constituyó la más imponente manifestación de duelo que se ha conocido en éste.

El pueblo de Pedroche acudió en masa á rendir el último tributo á su querido é ilustre paisano. También vinieron muchas personas del Guijo, Alora y Pozoblanco, que no cejamos por ser imposible de todo punto.

Fué el entierro general, actuando de preste nuestro párroco don Angel Martínez Ballesteros; de vestuarios don Juan Cabrera García, coadjutor de esta parroquia, y don Miguel Peñas Calvo, cura propio de Peralada; de caperes don Sebastián Daeñas Quiros, del Guijo; don Alfonso de la Fuente, capellan de Pedroche; don Antonio Fernández Aparicio y don Saturnino Aparicio Otero, coadjutor de Santa Catalina y capellan del hospital de Pozoblanco respectivamente.

Las ocho cintas que pendían del féretro fueron llevadas por don Francisco Castro, de Pozoblanco; don Gerardo Sánchez, de Alora; don Elías Cabrera y don Rafael Tirado, de Pedroche, y don Euliano Sánchez, don Sebastián Delgado, don Francisco Cazaras y don Juan Santafina, de este pueblo.

La presidencia del duelo la componían los señores don Santiago Otero, párroco de Villa del Río; don Manuel y don Mariano Tirado Sánchez, don Tomás Montero, don Leovigildo López, don Juan López y don Angel García.

El siguiente día, á las nueve de la mañana, se celebraron los solemnes funerales, oficiando de preste D. Santiago Otero y de diácono y subdiácono don Sebastián Daeñas y don Juan Cabrera García.

dolor, en ésta tan sincero como el amor que el culto pueblo de Torrecampo profesaba al Sr. Tirado Sánchez.—Corresponsal.

### Sociedad de Ganaderos de la provincia DE CORDOBA

Precios de venta al público de el 27 de Mayo hasta nueva cotización.

Vaca con hueso, kilo	8 20
sin hueso.	4 20
Ternera con hueso.	8 50
sin hueso.	4 50
Macho.	3 16

Registro del 26 de Mayo de 1918. Semana del 26 Mayo al 1º de Junio.

**MAYORES**  
Don Antonio Castro 1, á 3'22 pesetas; D. Pedro Acosta 6 á 3'23; don León García 4 á 3'23; D. Antonio Lagunas 4, á 3'23; D. Agustía Ramírez, resto, á 3'24.

**TERNERAS**  
Don Esteban Díaz 1, á 3'48; don Pedro Acosta 4, á 3'48.

Nota.—Los precios libres para el comprador son: De 2 99 á 3'01 para el ganado vacuno. 3 25 para terneras. lanar y cabrio.

### Camara de Comercio é Industria de Córdoba

Sesión celebrada el día 24 de Mayo de 1918

A las cuatro de la tarde del día arriba mencionado, se reunió la Cámara de Comercio é Industria, bajo la presidencia de don Manuel Rodríguez Mancebo, asistiendo los vocales señores Poz y Yuste, Rioja Muñoz, Mancebo Yáñez, Carbonell Muñoz, Samorral Arocas, Aguilera Camacho y el secretario señor Ramírez.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, se acordó, á propuesta de la presidencia, hacer constar en acta y comunicar de oficio al coronel del Regimiento de la Reina, don Miguel Fresno, el agradecimiento de la Cámara por el comportamiento y eficaz cooperación que dicho cuerpo prestó en la extinción del incendio ocurrido en los almacenes de los señores Rodríguez y Hermanos.

Al tomar este punto, propuso el señor Rioja el que se interesase el Ayuntamiento de Córdoba la reforma y mejora del actual servicio de incendios, que es insuficiente hoy para llenar el cometido que se le tiene encomendado por absoluta falta de material y de medios para combatir los siniestros. Así quedó acordado.

A continuación quedó fijado el orden de adjudicación de premios de la Exposición Regional de Aceites que ha de celebrarse el próximo día 29 y que es el siguiente:  
Premio extraordinario: 1 000 pesetas de los señores Carbonell y Compañía.

Premio 1.º: un objeto de arte de Su Majestad el Rey; 2.º, 500 pesetas del Excmo. Sr. Marqués de Viana; 3.º, objeto de arte de la Sma. Señora Infanta D.ª Isabel; 4.º, 250 pesetas de la Cámara de Comercio de Sevilla; 5.º, objeto de arte de los Infantes D.ª María Luisa y don Carlos; 6.º, objeto de arte del Infante D. Fernando; 7.º, idem, del Senador D. Florentino Sotomayor; 8.º, idem, del Diputado á Cortes don José Sánchez y Guerra; 9.º, idem del Diputado á Cortes don José Castillejo y Castillejo; 10.º, idem de la Sociedad Unión Mercantil de Córdoba; 11.º, idem del Diputado á Cortes don Andrés Foralvo; 12.º, idem del Diputado á Cortes don José Serrano Ramos; 13.º, idem del Diputado á Cortes D. Augusto de Galvez Osario; 14.º, idem del Excelentísimo Ayuntamiento de Córdoba; 15.º, idem del Itmo. Sr. Gobernador civil de la provincia; 16.º, 100 pesetas del Ayuntamiento de Puente Jnill.

A propuesta del señor Poz se acordó ir estudiando para el año próximo los medios para construir un pabellón ó caseta fija de hierro y material que sirva para la colocación y celebración de las Exposiciones de Aceites.

Leído un extenso telegrama de la Asociación de Negociantes de Aceites de Tortosa y otra circular de la de Valenzá sobre la libre exportación de aceite, se acordó prestarle decidido apoyo, telegrafando al Comisario General de Abastecimientos con dicho objeto, así como poner en circulación el documento que esta Cámara va á dirigir al ministro de Hacienda sobre el mismo asunto, á fin de que los interesados puedan suscribirlo y elevarlo á la superioridad.

También se acordó á propuesta del señor Aguilera, interesarse porque no sea retirado de esta guarnición el Regimiento de Lanceros de Segunto al que pensaban destinar á Valencia, suplicando además á los representantes en Cortes por esta capital el que apoyen esta pretensión.

A propuesta del señor Carbonell se acordó solicitar de las Compañías ferroviarias el que den preferencia á los embarques de aceite por los perjuicios que á esta mercancía produce el calor en los muelles, así como el que no se embarquen en vagones descubiertos por el mismo motivo.

Por último, se acordó elegir al señor don Eugenio Borrero, agradeciéndole la gestión que ha realizado en favor de las obras de defensa del barrio del Espíritu Santo.

Con ello se dió por terminado el acto.

### El debate sobre la huelga de Agosto

(TELEFONEMAS DE LA MADRUGADA)

Madrid 25 (tres madrugada). Durante el discurso de D. Indalecio Prieto, cuando atacaba al Ejército, se promovieron en la Cámara frecuentes y enormes escándalos.

Numerosos diputados, especialmente conservadores, protestaron airadamente de la conducta del presidente, que estimaban no podía consentirse.

Desde la tribuna se escuchó claramente la voz del señor Bugallá, que decía: ¿Cómo que no hay presidente en la Cámara?

Esta frase fué acogida con aplauso por los conservadores, mauristas y otros.

Otras palabras escuchadas fueron del señor Sánchez Guerra, que dijo que el presidente había dejado que se saltasen á la Cámara.

El señor Villanueva le contestó que la Presidencia no podía obligar á ningún diputado á que depusiera su criterio.

Los conservadores y mauristas replicaron varias veces que no debía consentirse que se calumniara al Ejército.

Estos y otros muchos incidentes y escándalos se repitieron. Escandaloso como estos hechos que no se sucedían en la Cámara, y dan idea del ambiente en que se ha desarrollado el debate.

El discurso del señor Prieto (don Indalecio) ha levantado el debate.

Hizo un relato que interesó mucho á la Cámara, la cual, en aquellos momentos, hallábase animadísima.

Cuanto dijo el señor Prieto lo dijo en términos parlamentarios con energía, pero sin usar el lenguaje descaído que ayer empleó el señor Sabarot.

Mostró el señor Prieto ser un orador correcto, metódico y fácil de seguir.

La intervención del señor Maura, fué enérgica, concreta y breve, limitándose á protestar de que traigan los hechos en los que impere la pasión, y más ahora que el Gobierno ha demostrado sus deseos de abrir una información amplia para depurarlos.

Terminada la sesión, los pasillos del Congreso estuvieron animadísimos, comentándose los muchos incidentes del debate.

Los conservadores continuaban disgustados con el señor Villanueva, por estimar que debió en varias ocasiones impedir los ataques del Ejército que se profirieron.

Muchos dicen que en ninguna ocasión se había hablado en el Parlamento en la forma en que se ha hecho en las sesiones de ayer y de hoy.

Preguntado el señor Villanueva si mañana habia sesión, contestó que esto habia sido en principio lo acordado, pero que consultados algunos se mostraron opuestos á que comensara á vivir el nuevo régimen parlamentario en modificaciones.

Además—agregó—que ya habituados al desahucio hubieran asistido contentos diputado.

Respecto á las censuras que se dirigen por la actitud que él ha observado, manifestó que las considera injustas. Yo—dijo—he procedido como debía y á mi juicio en ningún debate ha habido tanto respeto al Rey y al Ejército, como en este.

Ahora lo que se han formulado han sido denuncias de hechos concretos en los que habian intervenido individuos del Ejército y... cómo iba yo á oponerme á eso? ¿Con ese criterio á dónde iríamos á parar?

Entonces se echaban sobre mí los del bando contrario porque estimaban que yo intentaba poner mordaza á los oradores, evitando que formularan las denuncias.

Aquí—añadió—se han denunciado cosas mucho más graves. Ahora recuerdo que el año 1904, con motivo de un debate se formaron nutridos grupos en los alrededores del Congreso y el señor Blasco Ibañeta tuvo un incidente con un teniente del cuerpo de Seguridad.

Al día siguiente el señor Blasco Ibañeta habló en la Cámara de ello, diciendo que un teniente le cobardaba le había insultado.

Como consecuencia de esta manifestación surgió un tremendo escándalo y un desafío á pistola. Una bala dió en el vientro á Blasco Ibañeta, no penetrando por chozar la bala con la hebilla de su cinturón.

Ya ven ustedes—agregó—cómo no hay razón para censurar mi conducta.

### Patatas

sin abono, se venden por arrobas en la calle Manrique, núm. 9. 10-2

# Campos y Mercados

FUENTE TOJAR

Trigo recoio, 17 50 pesetas; cebada 16; habas, 20; paoite, 18.

Tendencia del mercado, sostenido; tiempo, bueno y estado de los campos, bueno.

### CARDENOSA

Trigo recoio, á 20 pesetas; idem, á 20; cebada, á 16; garbanos superiores, á 35 y 40; aceite, á 22; tocino, á 34.

Tendencia del mercado, en alza; tiempo, bueno; estado de los campos, bueno; sembrados, muchos helados.

### TORRECAMPO

Trigo recoio, á 0'40 pesetas kilo; id. blanquillo, á 0'40; cebada, á 15'60 fanega; garbanos superiores, á 30; id. regulares, á 25; duros, á 20; harina, á 47; vino, á 0'40 litro.

Tendencia del mercado, al alza; tiempo, regular, algo seco; estado de los campos, bueno, gracias á Dios, pues tenemos pérdidas las superficies de recolección por la sequía del invierno y Dios ha querido darnos una cosecha superior á la anterior hasta la fecha.

## ESPECTACULOS

**Gran Teatro.**—Compañía de María Guerrero. Función para mañana. El estreno de la comedia en tres actos y un epílogo, original de don Pedro Muñoz S. O., *El último pecado*. Precios los mismos. Véanse programas.

**Teatro Circo.**—Compañía de Manuel Penells. Funciones para mañana: A las 7 y 12, sección sencilla, la revista en un acto y ocho cuadros *La última española*; á las 9 y 12, sección sencilla, *La cara del ministro*; á las 10 y media, sección doble, la ópera *El gato montés*; y á las 12.30 la zarzuela en un acto *La mala de los plácemes*. Para precios véanse carteles.

**Cine Ramires.**—A las ocho, á las nueve y media, á las once y á las doce grandes sesiones por los Palacios, Judith Sánchez, Los Bristores, P. Pita Ibañeta y Manjilés.—Buena, 1 50. Anfiteatro, 0 75 y general, 0 25.

**Circo Gallístico.**—En día 27 cuatro quimeras en desafío.

### Arrendamientos

Se arriendan las siguientes fincas rústicas: Dehesa de monte bajo, llamada *Alcornocosa*, de 4 200 fanegas de extensión, en el término de Villaviciosa; otra llamada *Las gunas*, *Priscalejo* y *Navalcollillas*, de monte bajo y sito y casi todo demarcada de unas 3 000 fanegas de tierra y en el término de Villaviciosa; otra llamada *Campana* y *Navalserano*, de chaparral y monte bajo, del término de Villaviciosa, que consta de unas 500 fanegas de tierra; otra llamada *los Borreros*, de 750 fanegas de tierra y en el término de Villaviciosa y de Córdoba.

Se oyen proposiciones hasta fin de mes por don Juan de la Torre Sánchez, vecino de Villaviciosa, calle Plaza número 4, ó por don Rafael Gavilán Bravo, domiciliado en Córdoba en la calle Ramírez de Arce número 9.

## Farmacia de EL GLOBO

Laboratorio Farmacéutico y de Análisis

### Análisis de Orina, Jugo Gástrico

ALFONSO XIII, 52, DOBACOR.

### Vds. de José Baras y Camp, S. A. C.

Laboradores, Ganaderos

### PREBADA LOS CHOCOLATES

QUE ELABORA

### NIPOLITO CABRERA

CHOCOLATES

### GRAN CAFÉ "La Perla"

CONDE DE CONDOMAN

El más cómodo y económico de la población. El que más frecuentado es y más fama tiene, debido á los excelentes artículos que presenta, que son elaborados con los más puros y selectos que se obtienen.

Se vende en todas las casas de comercio y en las papeterías y librerías de esta ciudad.

Se vende en todas las casas de comercio y en las papeterías y librerías de esta ciudad.

Se vende en todas las casas de comercio y en las papeterías y librerías de esta ciudad.

Se vende en todas las casas de comercio y en las papeterías y librerías de esta ciudad.

Se vende en todas las casas de comercio y en las papeterías y librerías de esta ciudad.

Se vende en todas las casas de comercio y en las papeterías y librerías de esta ciudad.

Se vende en todas las casas de comercio y en las papeterías y librerías de esta ciudad.

Se vende en todas las casas de comercio y en las papeterías y librerías de esta ciudad.

Se vende en todas las casas de comercio y en las papeterías y librerías de esta ciudad.

Se vende en todas las casas de comercio y en las papeterías y librerías de esta ciudad.

Se vende en todas las casas de comercio y en las papeterías y librerías de esta ciudad.

# CASANA DENTISTA SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2 - CORDOBA

